

Hommage à Bernard TRUCQUEMENT décédé le 16 octobre 2021



Bernard,

Issu d'une famille de militants communistes, tu t'es très tôt engagé dans l'action syndicale et politique.

Tu étais un homme de convictions aimant le débat, ne craignant pas la contradiction, ni la confrontation des idées.

Ta vie durant, en tant que salarié actif puis retraité, tu as consacré beaucoup de temps et d'énergie à défendre les valeurs auxquelles tu croyais : la solidarité, les libertés, la lutte contre les inégalités et pour la défense des salariés dans tous les domaines...

Très investi sur le plan syndical et politique, tu l'étais aussi sur le plan associatif.

Tu répondais toujours présent à toutes les sollicitations et participait autant que tu le pouvais aux mobilisations, toujours prêt pour donner un coup de main, porter une banderole, distribuer un tract, participer à un collage d'affiche ...

Tu as assumé de nombreuses responsabilités syndicales tout au long de ta vie et dès ton entrée dans la vie active : délégué syndical CGT au Centre Médical Régina, militant très actif au sein du syndicat des hospitaliers d'Hauteville comme au sein de l'Union Locale CGT d'Hauteville, où tu mèneras de nombreux combats pour sauver le pôle hospitalier d'Hauteville et t'opposer aux délocalisations de lits et d'établissements de santé.

Tu as contribué à former de nombreux syndiqués dans les années 80 en organisant des stages de base sur Hauteville chaque année que tu dirigeais.

Beaucoup de ces syndiqués sont devenus militants à leur tour.

Tu as aussi assumé de nombreux mandats sur le plan local ou départemental dont celui d'administrateur CGT à la Caisse Primaire d'Assurance Maladie (CPAM).

Tu as aussi représenté les usagers au Conseil d'Administration du Centre Hospitalier Public d'Hauteville.

Tu as également été très impliqué au niveau départemental au sein de l'Union Syndicale Départementale de la Santé et de l'Action Sociale CGT que tu as fondée en 1975 aux côtés d'Annie Niogret et de Paul Lyaudet.

Tu en seras secrétaire général durant plusieurs mandats jusqu'en 1988 où tu as dû te résigner à quitter Régina pour te mettre à ton compte en tant qu'artisan afin d'assurer ton avenir et celui de ta famille, le Centre Médical Régina étant menacé de fermeture.

Tu as ensuite mis ton activité syndicale entre parenthèses jusqu'à ta retraite en 2005 où tu t'es à nouveau investi pleinement en tant que retraité, défendant avec obstination la hausse du pouvoir d'achat et des pensions.

Tu es devenu secrétaire général du syndicat CGT des retraités d'Hauteville, très investi dans l'Union Syndicale des Retraités à Bourg, représentant l'USR à la commission exécutive de l'Union Départementale CGT.

Tu avais fait de la défense de la protection sociale ton cheval de bataille et tu ne manquais jamais d'intervenir à ce sujet, soucieux du maintien d'un accès aux soins égalitaire sur tout le territoire.

Mais tu étais aussi particulièrement sensible aux enjeux de la dépendance, militant sans relâche depuis des années pour la création d'un droit à l'autonomie financé par la sécurité sociale, refusant la prise en charge de la perte d'autonomie par les assurances privées.

Tu as participé avec Gérard Goulette à de nombreuses réunions au Conseil Général et à des groupes de travail sur ces questions de la dépendance et organisé avec Gérard un colloque sur ce sujet sous l'égide de l'UD.

Sur le plan politique, tu étais adhérent et militant très actif au sein du Parti Communiste Français participant à son activité locale, départementale et nationale au sein de la commission nationale santé.

Tu as été candidat PCF à plusieurs reprises aux élections municipales et départementales.

Au niveau associatif, tu as participé à la création de l'association des usagers de la maison de santé pluri professionnelle sur Hauteville, organisant régulièrement des réunions d'information.

Tu t'es beaucoup mobilisé pour le recrutement de praticiens et pour le maintien d'un centre de sécurité sociale sur le plateau.

Tu étais favorable à la création de centres de santé avec des médecins salariés pour rendre les conditions de travail plus attractives comme dans l'Allier où tu t'étais déplacé.

Bernard, ton engagement était total et le rappeler en quelques lignes est impossible tant ta disponibilité était grande sur tous les sujets.

Ta personnalité a marqué le plateau d'Hauteville et au-delà.

Tu disparais beaucoup trop tôt mais tu resteras dans nos mémoires comme un militant exemplaire.

Nous partageons la grande peine de ta famille et de tous ceux qui t'aimaient et ils sont nombreux, militants ou non.

Tous te respectaient.

Sois assuré que d'autres après toi continueront à mener les combats qui te tenaient à cœur.

Marie Thérèse BUGAUT